

## **Delegados estatales, requieren equilibrio entre estados y federación: Muñoz Ledo**

Gabriel Envila Fischer

Cambio de Michoacan, 6 de Agosto de 2018

La dificultad en el nombramiento de un delegado federal por estado, capaz de concentrar la gestión de cada una de las áreas en que se divide la gestión del gobierno federal, no radica en modificar la ley que rige las relaciones entre el Ejecutivo Federal y los estatales, sino en encontrar los equilibrios que permitan empatar la necesidad de adelgazar el excesivo gasto en la nómina federal, con las distintas naturalezas de las dependencias y las características particulares de cada estado de la República, considero en entrevista con Cambio de Michoacán, el virtual legislador federal, por el partido Movimiento de Regeneración Nacional, Porfirio Muñoz Ledo.

-¿Es posible que una sola persona atienda todas las áreas?- “No, ahí está el tema”, responde sin titubeos. “Es difícil porque hay que encontrar un equilibrio porque la relación de cada secretaría de Estado con cada entidad federativa es distinta. Es un propósito muy difícil pero hay que intentarlo”.

Convencido además de la necesidad por trasladar el ejercicio en el gobierno federal a los distintos estados de la República y poniendo como ejemplo las ideas que Benito Juárez tuvo para trasladar la capital del país al norte, Muñoz Ledo, ejemplificó el destino que tuvo la descentralización de la política educativa entrampada en muchos problemas técnicos que terminaron por frenar su proceso.



Porfirio Muñoz Ledo.  
(Foto: Cuartoscuro)

“Hay que bajarlo con cuidado, en que haya una coordinación yo estoy de acuerdo, pero la especificidad de cada estado sí está complicada”, reiteró.

Corrupción riesgo en Fiscales

Acompañado por el senador electo de Morena por Michoacán, Cristóbal Arias Solís, de visita en la ciudad de Morelia, Porfirio Muñoz Ledo consideró que bajo la tendencia mundial de contar con procuradores de justicia autónomos al mandato de cada gobernante, México no puede renunciar a esa decisión.

“Ahora, está muy difícil en México por todas las corruptelas locales, siguen siendo los gobernadores los que mandan”, estimó el experimentado político que ha militado en el priismo nacionalista anterior al salinismo, en la izquierda concentrada en el PRD bajo la figura de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y hoy integrante del Movimiento de regeneración nacional encabezado por López Obrador.

“Los procuradores tienen que ser autónomos y tienen que tener una relación distinta a los gobernadores de los ejecutivos, pase lo que pase, así es en todo el mundo”, insistió.

El problema tanto de los fiscales de justicia como en la creación de organismos autónomos, agregó, pasa principalmente por realizar un cambio en la “moral pública”.

Energética y educativa, primeras reformas por revertir

Dentro de la agenda legislativa de Morena, el revertir los efectos de las reformas impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto, se centra como prioridad al llegar al Congreso de la Unión.

“¿Qué vamos a hacer con la reforma energética; hay que rescatar la soberanía sobre los recursos naturales pero hay que evitar que se vaya la oferta petrolera”, puntualiza el exsecretario de múltiples dependencias del gobierno federal.

Pero principalmente, apunta el expresidente nacional del PRI en los periodos de los expresidentes Luis Echeverría, José López Portillo y Miguel de la Madrid, es revisar los contratos otorgados luego de la posibilidad de invertir capital privado en la exploración, extracción y explotación del petróleo en México, que permitió la reforma impulsada por Peña Nieto y avalada por los legisladores priistas y panistas e incluso perredistas en parte de los transitorios de la ley.

Muñoz Ledo se dijo confiado en que la construcción de dos nuevas refinerías permitirán bajar el porcentaje de gasolina importada hasta en 60 y hasta un 80 por ciento, pero no será de la noche a la mañana, advirtió.

La abolición de la reforma educativa debe dejar atrás primero la evaluación punitiva,

ya que la evaluación como herramienta, indicó, debe ser una recurso que permita mejorar el sistema educativo

“La evaluación es la evaluación de todo el sistema educativo, desde los métodos de enseñanza y aprendizaje, el sistema de capacitación y todo lo que lo involucra”.

Sin embargo, indicó Muñoz Ledo, es necesario racionalizar la relación entre el sindicato y el gobierno federal, lo que expresó, no saber si será posible.

Entre sus memorias, como secretario de Educación dijo haber seguido el ejemplo de Jaime Torres Bodet, al reunir al magisterio con las áreas especializadas de la secretaría y no a los sindicatos.

Hoy en día señala Muñoz Ledo, el 26 por ciento de los profesores asignados a un aula, son comisionados de ambas alas del sindicato. “El tema con el sindicato es que no puede tener el derecho el movilizar el 26 por ciento de los profesores fuera de las escuelas”.

Desde la década de 1940, el magisterio en México fue el encargado de realizar las elecciones, asegura futuro congresista. “Antes de que existiera el INE, era el único sindicato con penetración nacional que estuviera en todos los pueblos; el magisterio hizo las elecciones como desde los años 40, que luego fue la fuerza de Elba Esther”, resaltó.